
FB 51-Kinderparlament                         31.07.2023

          

 9. Sitzung des Kinderparlaments am 23.05.2023 von 16:30 – 18 Uhr in der Stadthalle Erkrath 

Sitzungsleitung: Bürgermeister Herr Schultz  

Weitere Anwesende: Herr Pfleging - Beigeordneter für Jugend, Soziales und Bildung, Herr Nellen – 

Polizeihauptkommissar von der Kreispolizeibehörde Mettmann, Herr Mateo Sachs - Mitarbeiter 

Kinderparlament.  

Protokoll: Frau Mahnert 

Tagesordnung   

1. Begrüßung  

Bürgermeister Herr Schultz begrüßt alle Anwesenden. 

Mit einer Enthaltung stimmen alle Mitglieder des Kinderparlaments der Tagesordnung für die Sitzung 

zu.  

 
 
2. 

 
 
Rückmeldung der Verwaltung zu den Anliegen der letzten Sitzungen 
 

1 Fahrradständer/ Fahrradbügel an allen 
Schulen 

FB 66 
 
Abfrage 
20.6.23 

In den Herbstferien 2023 werden 
an der GGS Millrath Fahrradbügel 
aufgebaut. Weitere gibt es dann 
für die GGS Erkrath (Falkenstr. und 
Düsselstr.) bis spätestens Ende der 
Osterferien 2024). Dann gibt es an 
allen Grundschulen Fahrradbügel.   
An der Johannesschule gibt es 
extra Halter für Roller.  
 

 

2 Mila  FB 66-1 

 

 

 

Nachfrage 

Juli 2023 

In Unterfeldhaus ist es auf der 

Höhe der Fritz-Reuter-Str. sehr 

gefährlich über die Straße zu 

gehen. Sie schlägt einen 

Zebrastreifen vor. 

Der AK Verkehr hat im März 2023 

die neue Fußgängerquerung 

besichtigt. Jetzt gibt es auch 

Straßenlampen, damit die 

Fußgänger besser gesehen 

werden. 

 



3 Omar von der Carl-Fuhlrott-Schule FB 40 
  
und 
 
 
FB 66-3 

Auf dem Schulhof gibt es wenig 
Spielmöglichkeiten – man kann nur 
Basketball oder Fußball spielen. 
 
Herr Pfleging hat bald einen 
Termin mit der neuen Schulleiterin 
und überlegt mit ihr, welche 
Spielgeräte man anbieten kann. 

4 Rosayna von der Carl-Fuhlrott-Schule FB 40 Rosayna schlägt einen 
Wasserspender für die 
Hauptschule Hochdahl vor, der für 
alle Schülerinnen und Schüler 
immer zugänglich ist. 
 
Thema im AK Umwelt und Antrag 
im Mai 2023. 
 
Die Stadtwerke sagt, dass man den 
Trinkwasserspender versetzen 
kann, so dass alle Schülerinnen und 
Schüler ihn nutzen können. 
 

 

5 Davide von der RS Erkrath FB 66-3 
 
 
Nachfrage 
Juli 2023 

Davide schlägt ein Netz für den 
Fußballplatz am Kalkumer Feld vor. 
 
Fußballnetze gibt es in Erkrath auf 
keinem Bolzplatz. Sie gehen immer 
sehr schnell kaputt. 
 

6 Paul von der Johannesschule  Paul berichtet, dass sich schon 
Kinder an den neuen Roller-
Ständern die Finger eingeklemmt 
haben und dann ihre Roller wieder 
am Zaun abstellen. 
 
Thema am 1.5.23 im AK Verkehr 
mit der Verwaltung. Die 
Rollerständer wurden von der 
Schule ausgesucht.  
 

7 Klara vom GymNeander und  
Hannah von der Johannesschule 

FB 66-1 Der Schulweg entlang der Düssel 
ist im Winter morgens dunkel. Sie 
wünschen sich dort Licht.  
 
Herr Schultz sagt zu, dass dies 
überprüft wird. 
 



8 Davide von der RS Erkrath FB 40 Seine Klasse wünscht sich wünscht 
Basketballkörbe und 
Klettergerüste auf den Schulhof. 
 
Seine Klasse wünscht sich einen 
Freizeitpark für Erkrath. 
 
Davide berichtet, dass am Kiosk an 
seiner Schule Jugendliche 
Zigaretten kaufen. 
 
Herr Schultz sagt dem 
Kinderparlament zu, verdeckte 
Einkäufe durchzuführen. 
 

9 Gioele von der RS Erkrath FB 40 Gioele schlägt vor, dass die 
Schulklingel um 7:50 Uhr läuten 
soll und nicht um 7:55 Uhr. Dann 
ist mehr Zeit um auf den 
Vertretungsplan zu schauen und 
die Schulmaterialien zu holen. 
 
Herr Pfleging will das mit der 
Schule besprechen. 
 

10 Paul von der GGS Millrath FB 40 Seine Klasse wünscht sich 
Fußballtore, einen Basketballkorb, 
eine Schaukel und eine größere 
Überdachung, falls es regnet. 
 

11 Klara vom GymNeander FB 66 Die Busse zu den Schulen in 
Erkrath sind morgens überfüllt. Sie 
schlägt mehr Busse vor. 
 
Frau Mahnert hat in allen 
Arbeitskreisen im Januar und 
Februar 2023 nachgefragt, wie 
viele Kinder und Jugendliche die 
Busse zur Schule nach Alt-Erkrath 
und zum Schulzentrum Hochdahl 
nutzen.  
Der AK Verkehr hat dies mit der 
Verwaltung besprochen. Der 
Mobilitätsbeauftrage der Stadt 
Erkrath hat den Kreis Mettmann 
und die Rheinbahn über das 
Problem informiert. Nach den 
Sommerferien wird die Rheinbahn 
morgens in den Bussen die 
Fahrgäste zählen. 
 

 



2. Berichte von Aktionen des Kinderparlamentes 

 

Frau Mahnert berichtet von den Aktionen, Ortsterminen, Gesprächen mit der Verwaltung 

und von dem Landtagsbesuch am 9.05.2023. Dann stellt sie die zwei Plakatentwürfe des AK 

Spiel-und Sportplatz vor. Der Arbeitskreis hat sich überlegt, was man machen kann, damit 

Kaugummi nicht auf dem Schulhof gespuckt oder unter die Tische in den Klassenräumen 

geklebt wird. Mitglieder des Arbeitskreises haben zwei Plakate entworfen, die in den 

Klassenräumen und auf den Schulhöfen aufgehängt werden sollen.  

 

Über die Plakatentwürfe wurde im Kinderparlament abgestimmt. Das Plakat „Fütter mich mit 

Kaugummi“ bekam die meisten Stimmen und soll in allen Klassenräumen über den 

Mülleimern hängen. 

 

Dann wurde beschlossen, dass das Plakat „Kaugummi-Klebestation“ unter den 

Überdachungen der Schulhöfe, wo auch Mülleimer stehen, aufgehängt werden soll.  

 

3. Bericht aus dem Kinder- und Jugendrat (kurz: KiJuRat) NRW 
 
Mateo Sachs, der beim Kinderparlament mitarbeitet und Mitglied des Jugendrates ist, 
berichtet von den aktuellen Themen des Kinder- und Jugendrates NRW. 
 

4. Wahl von 2 Delegierten und 2 Ersatzdelegierten für den Kinder- und Jugendrat NRW 
17 Kinder stellen sich zur Wahl. Gewählt werden 2 Mädchen und 2 Jungen. 
 
Das Wahlergebnis: 
 
Felipe  2 Stimmen 
Gioele  6 Stimmen 
Yuosuf  4 Stimmen 
Lukas  4 Stimmen 
Klara  5 Stimmen 
Tobias  7 Stimmen 
Anton  2 Stimmen 
Nami  3 Stimmen 
Hanna  6 Stimmen 
Judy  3 Stimmen 
Lisa  3 Stimmen 
Burak  3 Stimmen 
Erwin  4 Stimmen 
Katharina 3 Stimmen 
Victoria  5 Stimmen 
Luca  4 Stimmen 
Bastian  2 Stimmen 
 
 
Tobias und Hanna sind als 1. und 2. Delegierte für den KiJuRat NRW gewählt. 
Gioele ist der Vertreter von Tobias. 
 
Da Klara und Victoria jeweils 5 Stimmen erhalten haben, gibt es eine 2. Wahl bei der 
 
Klara  17 Stimmen 
   



und 
Victoria  15 Stimmen   erhält.  
 
Damit ist Klara als Vertreterin von Hanna gewählt. Alle 4 Delegierten nehmen die Wahl an.  

 
5. Anliegen und Anträge 

 
1 Lisa Marie vom GymNeander stellt den 

Antrag, dass an alle Schulen 
Trinkwasserspender aufgestellt werden. 
 

FB 40 
 
 

Herr Pfleging berichtet, dass er mit 
den Stadtwerken Erkrath 
vereinbart hat, dass alle Schulen 
Trinkwasserspender bekommen 
sollen. 
 

 

2 Luca von der GGS Millrath wünscht sich 

Fahrradbügel an seiner Schule. Alle 

Fahrräder und Roller fallen immer auf den 

Boden und es sind sehr viele. 

FB 66 

 
Antwort 

an Luca 

In den Herbstferien 2023 werden 
an der GGS Millrath Fahrradbügel 
aufgebaut.  

3 Greta von der Johannesschule ist 
aufgefallen, dass die Mülleimer im 
Neandertal so zugewachsen sind, dass man 
sie nicht mehr sieht. 
 
Dann stellt sie den Antrag für eine 
Wildblumenwiese in Alt-Erkrath. 
 
Beim Dreck-weg-Tag hat sie sich über die 
Zigarettenkippen und Hundekot geärgert 
und wünscht sich, dass mehr kontrolliert 
wird. 
 
Weiterhin schlägt sie vor, dass 
Umweltprojekte an den Schulen geben soll. 
 

 
Antwort 
an Greta 

Das Grünflächenamt der Stadt 
Erkrath hat keine Mülleimer im 
Neandertal aufgestellt.  
 
 
In Zukunft sollen alle Rasenflächen, 
die größer sind als 200 qm, zu 
Wildblumenwiesen werden.  
Dies hat der Rat der Stadt Erkrath 
beschlossen. 

4 Niklas vom GymNeander schlägt vor, dass 
man den Bolzplatz am Brockerberg, der 
wenig genutzt wird in einen Basketballplatz 
umwandelt. 
 

FB 66-3  

5 Hannah von der Johannesschule möchte, 
dass die Autos nicht mehr mit Benzin 
fahren sondern mit Wasserstoff. Sie 
wünscht sich Wasserstofftankstellen in 
Erkrath.  
 
Sie wünscht sich „Wald-Zimmer“, wo 
Unterricht stattfinden kann und wo man 
danach spielen, toben und auch ein 
Lagerfeuer machen kann. 
 

  

 



 
 
 

6. Verabschiedung 
 

Herr Schultz bedankt sich bei den Mitgliedern des Kinderparlaments mit einem Gutschein für das 

Neanderbad für ihr Mitmachen und ihre Ideen und wünscht ihnen eine schöne Sommerzeit. 

 

Gez. Gabriele Mahnert 


